ハオハオ!(好好)



No.15

みんなへ 「無言館」って聞いたことあるかな?

夏休み中に、みんなはいろいろな体験をしたと思います。私は5年ほど 前からずっと行きたいと思っていた長野県上田市の「無言館」という 森の中の美術館に行ってきました。ここには、第二次世界大戦の最中に、 兵士として戦場や病院で亡くなった若者たちの「絵」や「彫刻」などが



展示されています。節られた作品の下には作者である「その人」についての短い紹介 文が添えられていました。

どの作者も生きて故郷に帰り、「もっともっと絵を描きたい。」と思っていた人たちです。当時の東京美術学校 (現在の東京芸術大学) 出身の若者がほとんどでした。才能にあふれ、これからますます力をつけていくことができた人たちです。生きていたら有名な芸術家になっていただろうという人たちです。しかし、「お国 (日本) のために」と大事な命を落としました。

しんと静まり返った美術館の中で、作品ごとに覚を止め、見入っていました。来館したどの人もみんな真剣なまなざしでした。ガラスケースには戦地から家族に送った手紙や絵はがきも展示されていました。自分が一番つらい環境の中にあったはずなのに、「寒くなってきました。お父さま、お母さま元気にされていますか。」「生まれた子はもう歩き向っていますか。」…家族を思いやる優しい文面に胸が締め付けられました。

作者たちは78年以上も前に亡くなり、大切な人のところには戻ってきませんでしたが、家族が大事に保管してくれていたからこそ、彼らが「生きた証」として作品が残ったのです。作品から声は聞こえませんが、「心から平和を願った若者たちの思い」は2023年という未来を生きる私たちの前に確かに描きました。

みんなも知っているとおり、今も戦争が続いている国があります。日本に避難してきているウクライナの人もいます。戦争は何ひとつよいことを生み出しません。命と幸せをうばうものです。そして、戦争を始めるのも終わらせるのも人間です。どの人も幸せに暮らしたいのに、どうして争いごとが起きるのか、本当につらくなります。

まれ、いましょががくせいじんけん 去年、伊勢市中学生人権フォーラムで読まれた作文の中の言葉を思い出しました。

「人は人を幸せにするために生まれてきたんだよ。」

この言葉の意味をみんなでかみしめて行動できたらと思います。



学創作展出品おめでとう!





9月9日(土)・10日(日)に科学創作展が「いせトピア」で開催されました。久しぶりの参集型 の展示会ということもあり、2日間とも大勢の人が来場されていました。本校からは校内審査で 、選ばれた22作品を出品しました。「**ひらめき」、「粘り強く調べる力」、「まとめる力」**がきらりと 光るすばらしい作品ばかりでした。科学創作に挑戦した全員に拍手を送ります!保護者の皆様 にも様々にサポートしていただきありがとうございました。

• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •		
学年	名前(敬称等略)	作品名(☆は科学賞受賞作品)
-	杉村	しおは どこから きたの?
-	中村	つよい シャボン玉を つくる研究
2	松井	☆ ダンゴムシのしょうたい
2	鈴木	犬のとくちょう
2	小島	そらのけんきゅう
2	伊勢谷	花火のふしぎ
3	加藤	浮力をつかって遊ぼう
3	松谷	家の庭の植物
3	植田	太陽の力ってすごい
3	山本	☆ フッ素で実験! はを大切に守るには?
4	黒瀬	うく野菜としずむ野菜
4	山本	☆ 色による温度の変化
4	吉田	船はなぜうくのか?~アルミ板から船を作ってみた!~
4	三ツ矢	キレイな水を身近なもので作れるの?
2	三ツ矢	イレイな小と分近なもので「F1で3の!
5	濱井	寒天培地で微生物を見てみよう
5	松村	☆ ティッシュは水に強いのか~水に強い紙、弱い紙~
5	髙橋	早く冷凍できるのはアルミホイル?ラップ?それともタッパ?
5	本多	私のオリジナルしょうゆ in SPACE
6	天野	日常生活に潜む二酸化炭素の正体
6	田村	色水の温度の変化
6	青山	ハニカム構造の研究
6	小林	☆ 庭に生えたなぞの草!?









2学期最初の「ハオハオ!」



- 2学期が始まってからもう10日が過ぎました。 その間に、「ハオハオ!」の場面がいくつかあり ました。2つだけ紹介します。
- ◆下校のときに、古市街道で「カギ」が落ちてい るのに気付いた5年生の2人が、汗だくになって 学校に届けに来てくれました。幸い、30分後に持 ち主が「届いていませんか?」とたずねてきまし た。カギは無事に持ち主に戻りました。よかった!
- ◆1年生のある子が話してくれました。「私な、夏 休みが早く終わってほしいと思っとったん。みんな と勉強した方が楽しいから。」と。これにはびっく りしました。うれしいつぶやきでした(^^)/
- ●火曜日・金曜日には早朝より登校見 守りにご協力いただきありがとうござい ます。交通量が多い街道筋で子どもたち の安全を守っていただくことが本当にあ りがたいです。今後ともよろしくお願いい たします。

【保護者の皆様へ】

●PTA リサイクル活動についても熱心 に取り組んでいただいております。定期 的に仕分け作業・引き渡し準備が進めら れています。細かな作業をしていただき、 ありがとうございます。



